



## CHÈRES VARRINOISES et CHERS VARRINOIS,

Le soir de la finale européenne de football de la ligue des champions et de la victoire de Paris, il y a eu joie et liesse et c'est heureux. Ce qui l'était moins, ce sont les actes de vandalisme, les vols, les agressions malgré 5 400 gendarmes et policiers déployés dans la capitale pour l'évènement.

La question que l'on est en droit de se poser est : étaient-ils tous supporters du PSG ? Lorsque les journaux relatent des faits similaires qui se perpétuent le 14 juillet et la nuit de la Saint Sylvestre dans toutes les grandes villes de France, on a peut-être un début de réponse ?

A Varrains, nous sommes loin des grandes villes, nous n'avons pas de club de football, de commerce de luxe à casser où à dévaliser. Et pourtant depuis un an, la commune a été obligée de renforcer la sécurité des établissements publics. En effet, notre école a été visitée l'été dernier, notre cantine a subi plusieurs dégradations alors qu'il n'y avait jamais eu de méfaits déclarés auparavant. Dernièrement c'est la porte de la mairie qui a été enfoncée. Je ne parle pas des vols de câbles en cuivre qui alimentent nos candélabres ou des cambriolages chez les particuliers qui sont en augmentation. Tout cela a un coût non négligeable pour la commune et il est légitime de savoir si nos nouvelles dépenses concernant la sécurité seront suffisantes. Ces signes de dysfonctionnement dans notre pays nous encouragent à vous demander la plus grande vigilance, de communiquer entre voisins et de nous avertir dès que faire se peut des suspicions que vous pourriez avoir, car les vacances d'été approchent. Ne communiquez pas sur vos dates de départ, par contre faites le savoir aux gendarmes pour que des rondes de nuit soient organisées le plus souvent possible dans nos rues.

Et puis, fait nouveau, la violence est présente de plus en plus tôt chez nos jeunes. Alors les parents se doivent d'être très vigilants sur les modes d'accès de nos enfants à l'information. Une belle opération a été initiée à l'école Saint Florent et dans plusieurs autres écoles de notre département avec le concours du gouvernement et d'une compagnie d'assurances : le passage d'un code de bonne conduite sur internet. C'est une excellente façon de faire comprendre à nos candides chères têtes blondes qu'elles doivent se préserver de ce phénomène qui s'amplifie : la sauvagerie. Les jeunes détenteurs du permis y sont sensibilisés et savent qu'il faut transmettre dès que possible leurs inquiétudes et les troubles que cela engendre à

leur entourage. Certains encouragent même leurs parents à abandonner leurs téléphones portables à la maison pour privilégier le dialogue familial, ce qui est une excellente nouvelle ! Merci encore à toute l'équipe pédagogique de Stéphanie Marty de m'avoir permis de participer à ce projet lors de la remise des diplômes.

Qu'ils soient du public ou du privé, les écoliers ont besoin aussi de calme et de nature. Les professeurs peuvent régulièrement les accompagner au verger partagé derrière le parking de l'église. Un moment d'évasion où, bien qu'encadrés, ils peuvent apprendre et découvrir aussi bien à l'extérieur sur le développement paisible et fructueux de différentes variétés mais aussi être sensibilisés par la fragilité de la nature.

Quant à nos plus jeunes Varrinois, ceux nés en 2023, qui ne sont pas encore à l'âge de se rendre à l'école, ils sont venus accompagnés de leurs parents pour donner leur nom à un arbre planté dans l'année. Encore merci à tous les parents qui sont venus à notre rencontre.

Des adultes qui ont pu se convertir au jardinage grâce au troc plantes proposé par l'équipe municipale le dimanche matin 27 avril de 9 heures à midi. Bravo à tous les participants et tous les organisateurs.

Le vendredi 13 juin, place de l'Ormeau, c'était la fête de la musique. Un moment convivial qui se veut être le carrefour de rencontres entre artistes, commerçants, bénévoles du comité des fêtes, Varrinois et leurs élus. Le conseil qui organisait cette festivité remercie tous les participants et vous donne déjà rendez-vous pour l'année prochaine car comme disait Mauriac : « Nous méritons toutes nos rencontres. Elles sont accordées à notre destinée.

**Pierre-Yves DELAMARE**  
Maire de Varrains